

<b>Antrag</b> öffentlich	Datum 11.02.2009	Nummer A0029/09
Absender  <b>Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN</b>		
Adressat  Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	26.02.2009	

Kurztitel  Modellprojekt Fahrradverleihsysteme
--

Der Stadtrat möge beschließen:

**Die Landeshauptstadt Magdeburg wird sich am Modellversuch "Innovative öffentliche Fahrradverleihsysteme" des Bundesministeriums für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung beteiligen. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Antragstellung vorzubereiten und einzureichen.**

Begründung:

Magdeburg hat für den Radverkehr nicht nur eine günstige Größe, sondern auch bestens geeignete Topographie und Wetterbedingungen. Die Förderung des Radverkehrs ist seit Jahren Anliegen von Stadtrat und Verwaltung. Einen weiteren Schub in der Radverkehrsförderung, insbesondere für Besucher, aber auch für Bewohner, könnte der Ausbau von Fahrradverleihsystemen bringen.

Das Bundesministerium für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung plant einen Modellversuch "Innovative öffentliche Fahrradverleihsysteme" im Jahr 2009. In deutschen Städten und Kommunen sollen bundesweit Radverkehrsprojekte gefördert werden, die einen klimafreundlichen und energieeffizienten Nahverkehr mittels innovativer öffentlicher Fahrradverleihsysteme voranbringen.

Hierzu werden in Kürze Städte und Kommunen aufgerufen, Ideen und Lösungsansätze zu entwickeln, wie ein solches öffentliches Fahrradverleihsystem aussehen könnte.

Es ist beabsichtigt, am Modellvorhaben grundsätzlich Großstädte mit mehr als 100.000 Einwohner/innen sowie weitere Akteure (z.B. ÖPNV-Anbieter, Anbieter von konventionellen Fahrradverleihen u.a.), auch in Form von Kooperationen, Netzwerken oder anderen Zusammenschlüssen, teilnehmen zu lassen.

Es ist geplant, die konkreten Bedingungen für das Modellvorhaben bis zum 15. März 2009 zu veröffentlichen. Die Anträge sind dann aller Voraussicht nach bis zum 15. Juni 2009 einzureichen. Die Auswahl der zu fördernden Projektstädte soll bis zum 31. Juli 2009 erfolgen.

Für das bundesweite Modellvorhaben "Öffentliche Fahrradverleihsysteme" stellt der Bund ab 2009 10 Millionen Euro zur Verfügung. Die Höhe der jeweiligen Fördersumme für die ausgewählten Projektstädte wird nach der Auswahlentscheidung der Jury durch den Bund festgelegt.

Informationen zum Modellvorhaben sind unter <http://www.nationaler-radverkehrsplan.de/eu-bund-laender/bund/modellversuch-fahrradverleihsysteme-ankuendigung.phtml> im Netz verfügbar.

Alfred Westphal  
Fraktionsvorsitzender